



学校便り

# 高甫っ子

平成30年11月13日  
NO 15  
須坂市立高甫小学校  
文責 黒岩

学校教育目標 「あすの日本をになう子ども」 たくましく かしく ほがらかな こども

## 平和学習

柿の皮むき体験会



10月30日(火)に本校体育館において、高甫地域づくり推進委員会主催による「柿の皮むき体験会」が開催されました。この体験会は、平成13年3月に本校敷地内に「被爆二世柿」を2本植えて以来、毎年実施されているものです。今年で17回目を迎えました。高甫地域は、昔から「柿の里」として知られ、校章にも「柿の葉」がデザインされています。慣れない手つきでナイフを持つ子から慣れた手つきで皮をむく子まで、地域の方と交流しながら体験することができました。皮をむき終わった柿は、南校舎2階のベランダに干しました。今からおいしい干し柿ができることを楽しみにしています。



当日は皮むき体験に先駆けて、3年生による平和学習発表が行われました。国語の教科書に出てくる「ちいちゃんのかげおくり」の朗読と合唱。そして「柿の木プロジェクト」から「柿の皮むき体験会」までのいわれについてスライドを使ってわかりやすい発表でした。また、戦争に限らず、みんなが幸せに暮らせるために一人ひとり何ができるかについても考えました。本校の学校教育目標「あすの日本をになう子ども」をめざし、平和について考えるいい機会となりました。

柿の手配から子どもたちへの指導に至るまで、ご参加いただいた皆様に感謝申し上げます。ありがとうございました。後日、須坂新聞に記事が載りました。

当日は皮むき体験に先駆けて、3年生による平和学習発表が行われました。国語の教科書に出てくる「ちいちゃんのかげおくり」の朗読と合唱。そして「柿の木プロジェクト」から「柿の皮むき体験会」までのいわれについてスライドを使ってわかりやすい発表でした。また、戦争に限らず、みんなが幸せに暮らせるために一人ひとり何ができるかについても考えました。





11月6日(火)に、全校平和学習として「かたくりの会」の皆さんによる「お話の会」が行われました。お話しいただいたのは、「きみがおしえてくれた」と「ただいま、かあさん」の2つです。どちらも戦争と関係のあるお話でした。戦争体験のない子どもたちが、平和な社会を築くために何ができるか考える機会となりました。



11月2日(金)に、メセナホールで「須高市内小学校卒業学年親善音楽会」が開催され、本校の6年生が、市内小学校の先陣を切ってステージに立ちました。曲目は、ふるさと音楽会で発表した「歌声をあなたに」と「リフレイン」です。先頭ということもあって本来なら緊張するところを、堂々としかも笑顔で楽しんで発表することができました。

当日の様子は、11/26・27 15:00よりグーライトで放送されます。お楽しみにしてください。

なお、高甫小学校音楽会は、11/19・24に同じくグーライトで放送されます。

### おじいちゃんおばちゃんとの交流！

10月30日(水)に1年生が、「上八町ふれあいサロン」でおじいちゃんやおばあちゃんと交流しました。まず、音楽会で発表したオペレッタ「こぐまのおさんぽ」を披露しました。その後、勝ったら肩たたき、負けたら握手というじゃんけんゲームをやりました。おじいちゃんやおばあちゃんたちに大変かわいがっていただき、子どもたちも大喜びでした。大きな笑い声があちらこちらで…。中には子どもたちから元気をもらったと涙を流してくださる方もいらして、子どもたちにとっても楽しい一時となりました。ありがとうございました。

11月12日(月)に6年生が、「がりゅうの里」を訪問して、ふれあいコンサートを開催しました。内容は金管バンドの発表、楽器とのふれあい交流。そして「リフレイン」の合唱発表でした。演奏が流れると自然に拍子がおこり、会場には笑顔がいっぱい溢れていました。



### 高甫小PTAコーラス メセナに集う！

11月10日(土)に第29回PTAコーラスがメセナホールで開催されました。高甫小PTAコーラスも60人という大編成で、ふるさと音楽会で披露した「I will follow him」を楽しく発表しました。

小林雅彦先生より温かい講評をいただきました。ご参加いただきました皆様お疲れ様でした。

### 社会見学に行ってきました！

10月30日(火)に4年生は、八町浄水場⇒清掃センター⇒下水処理場クリーンピア千曲とまわりました。5年生は、信毎制作センター⇒ベイクック⇒須高ケーブルテレビとまわりました。11月7日(水)には3年生が、デリシア⇒中村醸造⇒オリオンとまわりました。

社会見学は社会科とつながり、知識や見聞を広めるために実際の工場や施設を見学をします。また、実際に働いている人の姿を通して、職業観を持つなどのキャリア教育の一環としても進められています。この後、子どもたちは見学地で見たと学んだことをレポートや新聞にまとめます。



11月7日(水)に、2年生が高甫保育園で、音楽会で発表したオペレッタ「スイミー」を披露しました。音楽会で発表した後も練習を重ね、さらに完成度が高くなり、園児からたくさんの拍手をいただきました。

